



# La Gazette

des amis du Bois de Serres  
Mai 2011



## Le mot de la Présidente

Chers Amis du Bois de Serres

A la veille de notre grande matinée réservée aux jeux pour les enfants, nous souhaitons faire le point sur les dernières activités et sur notre programme à venir.

Le 2 février 2011, nous avons assisté à une passionnante conférence animée par Monsieur Jean BURDY (membre de l'Académie des Sciences et Belles Lettres). Il nous a promené sur le chemin des Aqueducs romains de Lyon et l'Aqueduc de la Brevenne. Nous avons terminé cette soirée par notre Assemblée Générale annuelle.

Nous avons organisé deux très belles balades. Celle du 17 octobre dernier, nous a fait découvrir les alentours de Dommartin et la seconde du 27 mars, nous a donné toujours autant de plaisir d'arpenter les chemins Bois de Serres et ses ruisseaux.

Notre traditionnel "Nettoyage du Bois de Serres" a eu lieu le 17 avril avec une récolte de déchets toujours fructueuse.

Le 25 mars 2011, certains membres de l'Association, ont assistés à la réunion sur le "plan de référence communal". Elle vise à recueillir des données sur l'environnement et le cadre de vie de la commune pour alimenter le diagnostic du territoire. Différents thèmes ont été abordés comme : L'évolution démographique de la commune, les nuances sonores et les zones naturelles à préserver.

Afin que notre association participe systématique

ment à tout projet relatif à la protection de la nature et de l'environnement (eau, air, sol, sites, paysages, urbanisme) ou à la lutte contre la pollution et les nuisances, nous avons commencé les démarches pour obtenir de la Préfecture du Rhône, l'agrément d'association de protection de l'environnement.

Dans l'objectif de poursuivre nos actions et nos publications, nous avons besoin de votre soutien :

**Pensez à renouveler votre adhésion pour 2011 et proposez à vos voisins et amis d'adhérer.**

Amicalement ,

Sylvie Boachon

## Programme 2011

Dimanche 15 mai - **Jeux en famille**

Samedi 10 septembre - **Journée des associations**

Dimanche 16 octobre - **Balade familiale d'automne**

### Renseignements et adhésions :

[www.amisduboisdeserres.org](http://www.amisduboisdeserres.org)

mail [contact@amisduboisdeserres.org](mailto:contact@amisduboisdeserres.org)

## Conférence 2 février 2011

Monsieur Jean BURDY, membre de l'Académie des Sciences et Belles Lettres, nous a présenté avec passion deux des quatre 4 aqueducs romains qui apportaient l'eau à Lugdunum à l'époque romaine avec l'aqueduc du mont d'Or et celui de l'Yzeron.

Le premier, **l'aqueduc du Gier**, depuis St Chamond au pied du Pilat, puis Mornant, Chaponost, Beaunant, Sainte-Foy, serpentant sur une longueur totale de 86 km (40 km à vol d'oiseau) ; il comprenait 50 ponts sur ce trajet, et 11 tunnels avec une pente moyenne de 1 mètre par kilomètre ; 4 siphons en conduite forcée sur ce trajet permettaient de pallier l'absence de pente, par un réservoir et une répartition de l'eau sur 8 à 10 tuyaux en plomb supportant la pression ; le Plat de l'air est l'aqueduc le plus spectaculaire encore visible aujourd'hui, ainsi que le siphon de Beaunant et les ruines de son pont (initialement long de 18 mètres de long et 7 mètres de large).

Le second, **l'aqueduc de la Brévenne**, reliant Sainte Foy L'Argentière à Lyon, en passant par Courzieu, Lentilly, Dardilly, le long des courbes de niveau des Monts du Lyonnais sur une longueur de 70 kilomètres. C'était un des 15 aqueducs les plus longs, et celui qui possédait le plus gros débit : 15.000 m<sup>3</sup> par jour ! On peut voir encore des regards de canal enterré à Duerne, Courzieu, la Fouillouse.... Cet aqueduc traversait Ecully (chemin des Cuers), et Tassin (pont des Planches) et devait forcer son passage depuis la vallée autour de Tassin/Vaise/Sainte-Foy d'une altitude maximum de 185 m jusqu'à Fourvière à 296 mètres avant d'arriver à Lyon.

Impressionnant descriptif de techniques très anciennes qui ont permis entre autres le développement de la cité de Lyon.



## Nettoyage annuel 17 avril 2011

Les Amis du Bois de Serres remercient tous les participants au nettoyage annuel qui a eu lieu dimanche dernier 17 avril.

Une vingtaine de courageux volontaires de tous âges : enfants, parents, grand-parents se sont réunis à 9h30 pour participer au traditionnel nettoyage de printemps. Après un café et la distribution des gants et sacs, les nettoyeurs ont arpenté le bois sous un soleil radieux à la recherche des bouteilles, cannettes, emballages divers. La récolte a été fructueuse et nous avons débarrassé le bois de quelques dizaines de kilos de déchets divers, en majorité des bouteilles de verre. Nous avons rapporté les déchets au point de départ nous les avons triés. Un apéritif convivial a conclu cette bonne action pour notre environnement.

Nous observons une diminution significative du volume de gros déchets. Mais même si l'esprit civique progresse, un point noir subsiste : les organisateurs de "petites fêtes" continuent à abandonner un important volume de verres vides dangereux pour les promeneurs et les animaux. Nous allons donc engager avec le SIVU une action "Vous l'avez apporté plein, vous pouvez le remporter vide".

Merci au SIVU qui nous aide à financer les gants ainsi que les sacs.

A l'année prochaine.